
Dans  la  tiédeur  du  jour
finissant,  les  heureux  élus  de
cette  modeste  assemblée
s’approchent  de  la  lumière
mystérieuse  portée  par  le
directeur d’école. Hypnotisés, ils
vont  pouvoir  écouter  d’une
oreille attendrie les propos et les
demandes  préparées  de  longue
date  par  les  enseignants.  Nos
édiles ne pourront-y répondre qu’
affirmativement  !  Bonne  lec-
ture  ! 
Cette  image  nous  permet  de
continuer  notre  jeu  avant  que
vous  ne  vous  lanciez  dans  la
lecture  de  ce  premier  compte-
rendu,  éventuellement  inté-

ressant. L’image proposée pour le dernier conseil d’école de l’année scolaire 2023-2024 du 18 juin provenait d ’Excalibur , film de
John Boorman sorti en 1981. Personne n’a gagné les Chupa-Chups périmées confisquées au crépuscule du XX ème  siècle… Elles
sont donc remises en jeu pour cette image. C’est un tour de chauffe, pas très difficile pour les plus de cinquante ans...mais un
cinéphile ne s’avouera jamais vaincu  ! Alors  ? Quel film ? Quel réalisateur ? Quelle année ? A vous de jouer  ! Et sans s’aider du
téléphone, évidemment...
Parmi l’assemblée, on peut trouver :

Présents
école maternelle de Cassaigne/école Pierre Gabriel de Mouchan

Mme Baqué ; Mme Lébé ; M. Grenier (enseignants)

Mairie de Cassaigne
Mme Pujos (Maire) ; M. Passicos (conseiller municipal)

Mairie de Larressingle
M. Fernandez (Maire)

Mairie de Mouchan
M.  Touhé-Rumeau  (Maire) ;  Mme Debranche,  Mme Driard  et   Mme Lannec  (conseillères
municipales)

Délégué des parents Cassaigne
Mr Passicos 

Délégués des parents Mouchan
MmeAlmeida ;  Mme Masin  (cycle 2) ;  Mme Nouaille ; (cycle 3)

Mme Engelen, présidente de l’APE

Excusée :   Mme Mazoyer (déléguée des parents – école de Cassaigne) ; Mme Moreira (déléguée des
parents – école de Mouchan)
________________________________________________________________________________________________

Ce premier  conseil  d’école débute par  l’intervention des  éco-déléguées élues  dans les
classes  de  CM1  et  CM2,  Loïse  Dalla-Vedova  (CM2)  et  Chloé  Moreira  (CM2).  Elles  sont
accompagnées  de  Raphaël  Bruneau-Humbert  (CM1),  très  intéressé  et  très  investi  dans  la
proposition de projets. Il  observe pour être efficace l’année prochaine. Malgré le trac, elles ont



pris de l’assurance, ne lisent pas leurs notes et s’adressent à l’assemblée les yeux dans les yeux, le
sourire aux lèvres... Elles énumèrent donc les actions qu’elles voudraient initier ou poursuivre
cette année dans les différents groupes, au cours des ateliers du lundi après-midi et en APC
(entre 13h et 14h) : 

• Avec maîtresse Sylvie  , dans le cadre du décloisonnement, elles proposent de  travailler
sur l’eau (d’où elle  vient,  comment elle  est  rendue propre et  potable,  la  pollution,  la
nécessité de la préserver,...)

• Un atelier poterie   sera animé par Anna Gröber (mère d’élève) et sa sœur pour construire
des plaques et des décorations pour le jardin. Il devrait se dérouler en décembre.

• Un groupe d’élève travaille à nouveau sur une demande d’installation de ruches non loin
de la salle des fêtes. Les éco-déléguées souhaiteraient des actions pédagogiques autour des
abeilles et  rappellent  l’importance  de  ces  insectes.  Des  membres  de  l’assemblée  leur
indiquent les noms de deux apiculteurs, Jean-Claude Nardi à Condom et un apiculteur
de Maignaut-Tauzia.

• L’affiche pour le jardin partagé est terminée  . Elle est présentée et va être photocopiée et
affichée dans le village et sur le site de la Mairie pour informer les villageois de l’aide
qu’ils peuvent apporter aux élèves. 

• Le projet « Bancs autour des platanes     » est plus complexe   que prévu. Beaucoup d’enfants
se sont désistés et les enseignants ont dû remotiver les élèves. Une maquette en plastique
(jeu de construction K’nex) comportant une ossature est présentée. Une maquette en bois
sera construite dès la rentrée des vacances de Toussaint. Nous la présenterons à Jérémie
et Célie, charpentiers parents d’élève, qui nous ont proposé leur aide. M. le Maire de
Larressingle est toujours d’accord pour participer à l’achat du bois.

• Les éco-déléguées ont trois demandes à faire ou à réitérer à M. le Maire : 
▪ Nicolas pourrait-il débroussailler le fond du jardin que nous puissions accéder aux

framboisiers que nous avons plantés ?
▪ Serait-il possible de  réparer la margelle du puits fonctionnel et d’y installer de

quoi puiser l’eau (qui n’est pas profonde) de manière sécure : crémaillère ; poulie ;
pompe à main ?

▪ Serait il possible  d’installer dans le jardin deux tables avec bancs, style table de
pique-nique, pour que nous puissions y travailler ou que des visiteurs puissent
s’installer dans cet endroit paisible ? S’il doit y avoir construction des tables, M. le
Maire  de  Larressingle  nous  signale  qu’il  peut  participer,  ce  dont  nous  le
remercions.

É  cole de Cassaigne  
Nous  sommes  heureux  d’accueillir  la  nouvelle  maîtresse  de  l’école  de  Cassaigne,  Delphine
Baqué (et on a oublié le tour de table pour lui présenter les indéboulonnables du Conseil d’école … quelle honte!)

Les effectifs
À la rentrée l’effectif est de 17 élèves répartis comme suit     : 1 TPS, 6 PS, 4 MS, 6 GS  . Les

projections pour 2025-2026 sont 1 TPS, 3 PS, 6 MS et 4 GS, soit 14 élèves, ce qui est critique.
Cependant  les  maires  du  RPI  ont  connaissance  de  naissances  dans  leur  village  et  restent
optimistes.

Le budget
En septembre 2024, le solde du compte était de 3 395, 35 €. Il intègre 80€ de participation des
parents à la Coopérative Scolaire et quelques dépenses : 198 € de trajet en bus jusque Larressingle
(opération  Croque ton jus) ;  11,96 € pour  des porte-torchons ;  19,37 € d’achat de papeterie et de
cuisine et 5,15 € pour les anniversaires, soit un total de dépense de 234,48 €.

Travaux/matériel de l’école
• Aucune demande de travaux n’est prononcée. Mme la Maire de Cassaigne verse une larme de reconnaissance…

• Une  convention  de  prêt  de  matériel  informatique   provenant  de  Larressingle  a  été
envoyée  à  l’école.  Il   faut  la  faire  remonter  à  la  Mairie.  Mme Baqué  remercie  M.
Fernandez.



Activités de la classe
Sorties et projets culturels

• Le 16 septembre, l’école s’est rendue à Larressingle pour l’opération    Croque ton jus  . Les
enfants  et  la  maîtresse ont  beaucoup aimé cette  journée  sous  le  soleil.  Ramasser  des
pommes  dans  le  verger  et  voir  comment  elles  étaient  transformées  en  jus  par  ces
machines  bruyantes  a  ravi  les  enfants.  Les  photos  et  le  jus  ont  été  à  l’origine  de
nombreuses activités pédagogiques. Mme Baqué remercie M. le Maire de Larressingle
pour les 50 € destinés à l’achat de jus de pommes pour l’école.

• Mme Masin, mère d’élève, a offert du raisin de ses vignes  . Les enfants ont expérimenté
diverses façon d’en extraire le jus.

• Deux séances de cinéma sont prévues  , dans le cadre de l’opération Un film pour tous de
Ciné 32. Elles auront lieu le 10 février et au début du printemps. Pour les maternelles, ce
sont  des  courts-métrages  dont  le  programme  est  précisé  ici :
https://www.cine32.com/maternelles/

• Le 14 mars, une sortie au Musée des Amériques d’Auch   est programmée. Le travail est
centré sur la thématique des animaux et la finalité pédagogique sera la création d’un
mini-musée à l’école, à destination des parents.

Sorties et projets sportifs
• M  me    Baqué prévoit de mettre en place une rencontre sportive   avec une autre école du

bassin en mai/juin.

Actions diverses
• La photo de classe aura lieu le vendredi 18 octobre  , si la météo est propice. Dans le cas

contraire, elle sera reportée à début novembre.
• Le médecin de la PMI   rencontrera les enfants de MS et vraisemblablement deux de  PS

le vendredi 18 octobre à l’école.
• Pour Noël,  une action gravitant autour de la  création d’une boîte cadeau-solidaire est

envisagée, avec l’aide d’une association humanitaire. Le projet est en cours d’élaboration.

École  Pierre Gabriel de Mouchan

Les effectifs
En ce début d’année, la répartition est la suivante 11 CP – 6 CE1 chez Maîtresse Sylvie, ce

qui représente 17 élèves. Dans l’autre classe, il y a 5 CE2 – 12 CM1 – 8 CM2, soit 25 élèves, ce qui
satisfait Maître Jean-Luc. La classe commence à être petite... Cependant, nos 42 élèves ont l’air
de se sentir bien en notre école et nous en sommes heureux. Un élève de CM1 nous quitte à la
fin de la semaine pour raison familiale et une élève de CP et son frère de CM1 nous quittent
pour raison professionnelle début décembre.

Les personnels de l’école
• Emma Daubas   continue de nous faire profiter de sa maîtrise des activités physiques. Elle

vient à 11h le lundi et le jeudi pour les CE2-CM1-CM2 et le mardi et vendredi pour les
CP-CE1. Nous rappelons aussi que les enseignants sont habilités à pratiquer des activités
sportives en dehors de ces plages, car bouger son corps est un plaisir !

• Flora Grandjean   est toujours la Fée des Casseroles qui fait briller les yeux et les estomacs
des  enfants.  Elle  réintégrera  sa  cantine  toute  neuve  dès  la  rentrée  des  vacances  de
Toussaint.

• Vanessa  Brès   est  une  AESH toujours  présente  dans  la  classe  de  M.  Grenier.  Nous
accueillons cette année Johanna Lemaître, AESH dans la classe de Mme Lébé.

• Deux personnes sont responsables des NAP entre 13h et 14h     : Laurence et Caroline  .
• Elle ne fait pas partie des personnels de l’école, mais son action est importante. Isabelle

Marmus est présente  le 4ème lundi de chaque mois devant l’école de Mouchan et le 3ème

mardi de chaque mois à Cassaigne. Son association Pégase vient en aide à toute personne

https://www.cine32.com/maternelles/


confrontée au handicap et son expertise est grande et ses conseils judicieux. N’hésitez pas
à vous rapprocher d’elle. Son flyer est affiché dans le tableau à l’entrée de l’école.

Élections des déléguées des parents d’élèves
• Elles  ont  eu  lieu  le  vendredi  11  octobre.  Le  taux  de  participation  est  de  65  %  et  les

déléguées élues pour cette année sont : 
▪ Angélique Masin et Laetitia Nouaille pour les CP-CE1.
▪ Célia Almeida et Nelly Moreira pour les CE2-CM1-CM2.
▪ Nicolas Passicos et Jennifer Mazoyer pour les maternelles

Réglement intérieur
Ils sont votés  à l’unanimité pour chacune des écoles.
Dans le cadre du plan vigipirate, les écoles sont toujours au niveau urgence-attentat.

PPMS
La première période a été très chargée.  L’exercice Attentat-Intrusion se déroulera en début de
période 2, après les vacances de Toussaint.

Le Budget
Le compte est crédité à ce jour d’une somme de 3 813,65  €. 
Quelques dépenses sont à inclure :

• des abonnements à des revues documentaires pour 299 €.
• l’inscription à Ciné 32 pour 535,50 €
• la participation au spectacle de Circa pour 160 €. Il faudra y ajouter le bus. 

En tenant compte de ces dépenses, il reste donc 2819,15 €.

l’APE nous rappelle qu’il est possible de faire appel à elle pour participer à certaines dépenses.

Pour mémoire, les comptes sont tenus régulièrement et tout mouvement est noté sur le cahier de
comptes.  Toute personne désireuse de savoir à quoi sont destinées les sommes engagées peut
venir consulter le cahier et les factures.

Les travaux
• Les enseignants  remercient la Mairie  pour les bancs très confortables installés

dans la cour de l’école. Une fois assis, difficile de s’en extraire !
• Une cantine flambant neuve   sera bientôt de retour dans l’enceinte de l’école, et

nous en sommes très heureux.
• Les plaques de plafond   dans la classe de M. Grenier ont été changées. Cependant,

des traces d’humidité sont à nouveau visibles. Il faudra y être vigilant.
• Mme Lébé   serait très satisfaite d’obtenir une étagère au-dessus de la bibliothèque

déjà  en  place.  M.  le  Maire  propose  de  demander  à  l’ESAT  du  Houga par
l’intermédiaire de Christian Saüm-Decuns.

Les activités en dehors de l’école
• En  juin,  en  compagnie  de  Christian  Saüm-Decuns,  nous  sommes  allés  déposer  les

plaquettes de bois sur lesquelles les élèves avaient reproduit les  marques de tâcherons
présentes  sur  notre  jolie  église  au  Pont  d’Artigues .  C’était  la  bonne  période  pour
rencontrer les pélerins. Les enfants ont discuté avec eux et leur ont offert des plaquettes.
Nous avons eu des retours.  Certaines d’entre elles se trouvent au Japon, en Nouvelle-
Zélande, aux Etats-Unis. Les enfants, comme les pélerins, sont enchantés par ce travail
et les rencontres qu’il a suscité.

• Le tour du village traditionnel   a permis aux enfants de trouver leurs repères tout au long
de la promenade et de se délecter des histoires et contes du village.

• Le 16 septembre  , nous nous sommes rendus à pied à partir du Pont d’Artigues jusqu’à
Larressingle pour participer à l’opération   Croque ton jus  . Les enfants ont ramassé 140 kg de
pommes et ils ont assisté à leur transformation en jus de fruit. Les explications sur le



fonctionnement de la machine, la visite du village, la halte à la librairie et le spectacle
(une  lecture  d’album théâtralisée  par  Myrtille,  artiste  condomoise)  offert  par  Sylvie
Lortal,  propriétaire  de  la  librairie,  ont  fait  de  ces  quelques  heures  une  journée
merveilleuse.

• Nous continuons d’emmener nos élèves au cinéma grâce à Ciné 32, car le cinéma, c’est
bien. Au programme cette année,
◦ Pour les CP-CE1     :   

▪ A vol d’oiseaux, le 7 novembre  
▪ La ruée vers l’or le 16 janvier  
▪ Pompoko le 19 mai  

◦ Pour les CE2-CM1-CM2     :  
▪ Linda veut du poulet le 16 décembre  
▪ Pompoko le 16 janvier  
▪ La belle et la bête le 19 mai  

Certains de ces films seront enrichis par des animations proposées par Blandine, intervenante
Ciné 32. Le détail de ces films est accessible ici : https://www.cine32.com/ecoles/

• Une sortie  Circa  à  Auch est  programmée le  29  janvier  .  C’est  un spectacle  de  danse
acrobatique qui raconte une histoire d’astronautes. Le détail du spectacle est lisible ici  :
https://circa.auch.fr/evenement/mir/

• Nous attendons la  proposition de  spectacle  de Noël,  traditionnellement une pièce de
théâtre de la Boîte à Jouer au théâtre Aurensan de Montréal-du-Gers.

•
Les activités au sein de l’école

• Les évaluations nationales   se sont déroulées  dans la deuxième quinzaine de septembre.
Elles prennent beaucoup de temps, en particulier dans nos classes à niveaux multiples, et
ne remplacent en rien notre regard sur nos élèves.

• La réunion de rentrée du 13  septembre   a  rassemblé 7 familles  sur les  36  que  compte
l’école. Les enseignants en sont un peu déçus.

• Les  Conseils de Vie d’École continuent d’animer nos mercredis matins. Peu à peu, la
parole des plus petits se libère. Les compte-rendus sont disponibles sur simple demande.

• À la suite des conseils de vie d’école, nous poursuivons les ateliers du lundi pendant
lesquels  les  enfants  continuent  d’investir  le  jardin.  Un certains  nombre  d’entre  eux
demandent aussi à y travailler lors de la pause méridienne, ce qui nous fait très plaisir.
Les enfants s’approprient les lieux et considèrent l’école comme un lieu de vie et de
travail, dans lequel  ils acquièrent une autonomie de pensée et d’action     : ils proposent,  
élaborent et participent à des jeux collectifs,  des chasses au trésor, à  l’élaboration de
menu en compagnie de Flora, à l’aménagement de la cour… 

•  Nous poursuivons la lecture d’histoire des grands chez les petits : c’est le vendredi, et
c’est toujours un moment d’échange intéressant, car les grands se mettent un peu la
pression pour bien lire aux petits, qui les jugent ensuite de façon impitoyable ! (j’exagère
un peu…)

• Le cross de fin de période   que nous organisons tous  les  ans  en compagnie d’Emma
Daubas autour de l’école est reporté à la rentrée des vacances de Toussaint.

• La photo de classe aura lieu le vendredi 18 octobre  , si la météo est propice. Dans le cas
contraire, elle sera reportée à début novembre.

• Le 17 octobre  ,  Manon Moussaron,  infirmière scolaire,  viendra entretenir les  CP-CE1
autour de l’hygiène corporelle et bucco-dentaire. Les CE2 seront intégrés à cette session.
Manon reviendra en mai-juin pour une session avec les CM1-CM2 gravitant autour de
l’éducation  affective,  relationnelle  et  sexuelle  et  les  relations  filles-garçons.  Nous
espérons pouvoir conduire une série de rencontres, car une seule séance s’avère trop
courte pour aborder ces sujets sensibles.

https://circa.auch.fr/evenement/mir/
https://www.cine32.com/ecoles/


Les animations diverses de l’année
• La plus proche d’entre elles est le petit déjeuner de fin d’année. Nous désirons que

ce moment soit un moment de partage entre parents, enfants, enseignants, entre
rires  et  discussions  sérieuses.  Comme  d’habitude,  nous  nous  chargeons  de  la
logistique et de vous accueillir le mieux possible, avec le sourire et en pyjama,
évidemment !  De  manière  à  respecter  nos  objectifs  « zéro  déchet »,  nous
demanderons aux parents de nous prêter de vraies nappes en tissu, et de ramener
le jour dit le matériel nécessaire pour déjeuner confortablement.

• Nous ne citerons que les autres actions et serons plus précis le moment venu.
Elles sont résumées dans le tableau suivant : 

Petit déj’ de fin d’année (avec les
parents...)

Samedi 14 décembre 2024
Petit spectacle, normalement.

Classe verte école Pierre Gabriel MNE 65 : Puydérieux (65) 3 ou 4 jours semaine du 12 mai

Repas de Carnaval
Mardi-gras
autour du 21 février

Samedi 8 mars

Le Bercail a contacté l’APE et propose
de financer le repas dont le menu sera
élaboré  par  les  parents  d’élèves.  Des
réunions avec l’APE seront organisées.

Randonnée gourmande
Dimanche 4 mai 2025

Le parcours  de randonnée sera centré
cette année sur Larressingle.

Fête de l’école : on propose une 
kermesse !

Vendredi 20 ou 27 juin
Jeux en bois traditionnels et apéritif  
dînatoire, comme toujours, parce que 
c’est bien !

Journée  d’intégration  des  GS
chez Mme Lébé Mardi  10 juin 2024

Prévoir  un  échange  CP-GS.  Les  CP
iraient  à  Cassaigne  pour  expliquer
comment ils  sont devenus des grands,
ce qu’ils ont fait, proposer des jeux aux
maternelles,… 
Cela permet de réguler les effectifs des
classes.

• Nous sommes heureux que l’APE du RPI Les Loulous fonctionnent bien. De nombreuses
animations sont prévues, dans la joie et la bonne humeur. Nous remercions vivement ses
membres pour l’énergie et la joie qu’elles déploient (comme il y a plus de femmes que
d’hommes, on accorde en conséquence…).

Questions diverses
• Nous venons de recevoir le devis concernant la classe verte prévue dans la semaine du 12

mai. Il s’élève pour 4 jours à un montant de 8 175 €. Il faudra ajouter à cette somme le
prix du transport, qui devrait s’élever à 2 000 € environ. Cela fait un voyage à 10 000 €.
Nous sommes en train de faire nos calculs, avons demandé un devis pour trois jours.
Nous serions heureux d’avoir   votre   avis à vous, parents d’élèves.   Nous organiserons une
réunion  d’informations  avant  les  vacances  de  Noël.  Le  séjour  se  déroulerait  à
Puydarieux, près de Lannemezan, à la Maison de la Nature et de l’Environnement. Vous



trouverez des détails  ici :  https://maisondelanature65.com/actions-territoires/le-lac-de-
puydarrieux.html

Et Voilà  !
Il est 21h10, l’heure de clore, de sortir les chips, les crackers et les boissons et de discuter à
bâtons rompus, dans la joie et la bonne humeur.

Profitez bien de vos enfants, 
Qu’ils vous apportent sourires et joie de vivre !

Et comme il est agréable de se séparer sur des mots magiques, des mots qui emmitouflent et qui
font respirer, voici les mots de Marion Collé, une poétesse équilibriste d’aujourd’hui qui chante sa joie de
vivre, même dans les moments difficiles…

LE SUBLIME

IL NE FAUT PAS LAISSER LE SUBLIME DE CÔTÉ
IL FAUT PARTIR, SE TRANSFORMER

ÊTRE UNE SURFACE SENSIBLE
SE LAISSER IMPRESSIONNER

ABSORBER LA LUMIÈRE
TRANSMETTRE UNE VÉRITÉ
QU’ELLE ÉCLATE – LA VIE !

TANT PIS POUR LA NETTETÉ

CE QUI VIBRE VIENT DU COEUR
L’ÂME EST DE TOUTES LES COULEURS

À CHAQUE SECONDE
UN SOUFFLE S’ÉCHAPPE
INEFFABLE, INAUDIBLE

NE LE LAISSE PAS FAIBLIR

RETIENS LE SUBLIME
CHANTE L’EAU VIVE

VIS LE JOUR D’AUJOURD’HUI
IL N’Y A PAS D’AUTRE ESPACE INEDIT

Marion Collé

https://maisondelanature65.com/actions-territoires/le-lac-de-puydarrieux.html
https://maisondelanature65.com/actions-territoires/le-lac-de-puydarrieux.html

